
THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA SOUTHEAST

1.真実かどうか ２．みんなに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなのためになるかどうか

★第1回創立65周年実行委員会

と き 10月23日（月）13：35～
ところ ＡＮＡクラウンプラザホテル広島

○第34回支店長会員を囲む会（松茸の陣）

と き 10月23日（月）18：30～
ところ 酔心本店

○ガバナー公式訪問

と き 10月30日（月）例会場

11:30～12:00 会長・幹事懇談会

12:30～13:30 例会

13:40～15:10 フォーラム

★第2回経営研究会

と き 11月2日（木）18：30～20：45
ところ ＡＮＡクラウンプラザホテル広島

○地区年次大会（ホスト：広島南RC）
11月10日（金）記念チャリティーゴルフ大会

11月11日（土）大会1日目 ※会長・幹事のみ

★ 11月12日（日）大会2日目 本会議

★はメークアップ対象事業です

広島東南ロータリークラブ
2023年10月23日（第2891回例会）
例会日 月曜日 ANAクラウンプラザホテル広島 ℡241-1111

事務所 リーガロイヤルホテル広島13階 ℡221-4894
会長 柄 博治 幹事 山仲 巌

10月は「地域社会の経済発展月間・米山月間」です。

10月ロータリーレート149円
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本日の例会
会長時間

幹事報告

次回例会（10月30日）

本日のプログラム

お知らせ

「ガバナー公式訪問」
国際ロータリー第2710地区ガバナー

井内康輝様

12:30 点 鐘

ロータリーソング｢それでこそロータリー｣

来客紹介 （親睦委員会）

会食

12:45 会長時間 （大井副会長）

幹事報告 （山仲幹事）

委員会報告

・出席報告 （出席担当）

・その他

同好会報告

Ｓ.Ａ.Ａ.
13:00 プログラム

13:30 点 鐘

「米山月間に因んだ話」
米山記念奨学会担当リーダー 田中 貴会員

今後の予定

○例会終了後、第1回創立65周年実行委員会開催

入会式 西谷伸治会員 日本電通システム（株）

紹介者：早田良二会員、髙西哲郎会員

グループ7ガバナー補佐 嶋本文雄様

今回は表彰対象者が39名の為、代表して3回
目の認証となる5名の会員へ表彰しました。

マルチプル・ポールハリスフェロー認証
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前回 2 0 2 3 年 1 0 月 1 6 日例会
「 会 員 卓 話 」 温 泉 川 梅 代 会 員 ・ 佐 野 庸 子 会 員

本日は、女性ロータリアンについてということでお話をさせていただきます。

私が東南RCに入会したのは、1998年12月です。私が女性会員第1号で、その年

度末に女性会員は4名になりました。1998年1月の時点では、女性会員0名という

データが残っています。2001年においては、会員数4000名のうち女性会員数が

40名となっておりそこから少しずつ増えたということになります。

私が会長になりましたのが、2012-13年で、地区の会員数が3097名になり全会

員数が減っております。この時点で女性会員数は124名となり9名増えています。

2022-23年度では、全会員数3063名のうち「女性ロータリアンの集い」開催時に

は女性会員数190名で、6.2％でした。今年度始めで女性会員数210人で6.7％になっております。これを

10％まで引き上げたいというのが女性ロータリアンの目標です。広島東南RCは女性会員現在12名で、

退会された方が8名いらっしゃいますので、20名入会されています。これは、東南RCが2710地区におい

て1番女性会員が多く入会したクラブになります。

「女性ロータリアンの集い」を再開して組織つくりをやっていこうとする中での問題点は、事務局が決

まっていないことです。そのため、事務所を2710地区の事務局においていただきたく、弁護士さんに要

望書を書いていただきガバナーに提出しています。

私が入会した時、大先輩会員の秋山さんや三宅さん達が「おなごが入るらしいで」と騒がれたみたいですが、入

会した後は、食事に連れて行っていただいたり、お家に招いていただいたりとすごく良くしていただきました。

私が通った土佐高校は、男性対女性の割合が5対1で振り分けられた学校でしたし、広島大学医学部でも、

男子が多いので、特に男性の中にいることに違和感はありませんでした。が、広島は男子校、女子校と分

かれているためか、男性会員の方から言われたのは「お母さんとかお姉さんとか家族以外で女性と話した

のは、夜の女性の人だけ」と言われました。私のように職業を持って社会の中で働いている女性とは話した

ことがないから、何を話していいかわからないと言われていました。その時は、こちらの方がびっくりする感

じでしたが、今はそのような方はきっと少ないと思います。男性の中で職業を持って女性としてそれなりに生

活してきた女性と話すことも悪くはないのではないか、ということをここで申し上げておきます。

次に2710地区は72クラブあります。その中で女性会員のいないクラブは10クラブあります。前々年度に、

私はガバナー補佐をしていましたのでいろんなクラブに行きました。そこで話を聞くと、「女性会員を増やすた

めに努力しているが、女性会員が1名だとちょっと入りにくいのではないかと思い、2名勧誘しようとするとなか

なか大変だ」というお話をされていました。私は「1名でも大丈夫ですよ」と言いますと、「温泉川先生は猛者で

すから」と言われたので「いえ、私は補佐です」と言っておきました。が、そういう意識なのだと内心驚きました。

しかし、今年度、来年度のガバナーを輩出するクラブに女性がいないというのは、よくないと思います。

“2710地区女性ロータリアンの集い”が、去年第5回目が開催されました。それまでは多くて20名ほど

集まっていたようですが、私が代表になったので、継続するためには組織作りをしたいと思い、190名の

名簿を作成し、第５回の集いでは70数名来ていただきました。女性ロータリアンの集いの目的は「会員

増強」「研鑽」「親睦」を掲げました。そのためにも、魅力ある講演を計画し、魅力ある女性ロータリアンつ

くりをしようと活動しました。前年度の活動としては「G7の首脳夫人の食事に減塩・高カリウム食を提供」

し実績をあげています。

女性ロータリアンが多くなったとはいえまだ6.7パーセントです。10％を目指したいと思っております。

クラブの皆様、応援をよろしくお願いします。
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前回 2 0 2 3 年 1 0 月 1 6 日例会
「 会 員 卓 話 」 温 泉 川 梅 代 会 員 ・ 佐 野 庸 子 会 員

10月16日 累計240,000円（本例会 28,000円）
○G7ガバナー補佐嶋本文雄：寸志として（5口）

○吉田信秀：長女がグアムから帰国していて、久しぶりに我が家に活気が戻っています。（3口）

○行武治子： 10月8、9日と歴史探訪会を開催しました。関宿、松坂、 伊勢神宮、鳥羽を訪ねました。雨

に降られましたが楽しく過ごしました。（2口）

○田野原 浩：10月20日～11月5日まで、広島銀行本店1階のアンデルセンカフェの一部を使用して、 弊社が運

営のお手伝いをしている「分身ロボットカフェ」がオープンします。ALSなどの難病や 重度障害で外出困難な

人々が、分身ロボットオリヒメを遠隔操作し、オリヒメパイロットとして働く実験カフェです。すでに東京では常設の

カフェがありますが、広島では期間限定ですが初出店となります。新しい働き方を作る実験、分身カフェを ぜひ

お楽しみください。なお、事前予約が必要ですので、よろしくお願いいたします（5口）

○菅 富誉樹：仙台南ロータリークラブへの訪問で大変な接待を受け、大いに楽しみました。その後、 旧友に

会いに盛岡に行きましたが、そこで宿泊した旅館で、4年前まで同クラブ会員だった 小杉さんと再会できました。

つなぎ温泉四季亭という老舗旅館で支配人としてお元気にご活躍です。大変いいところですので、もし東北に行

かれたら顔を見に行ってあげてください。偶然の再会にニコニコ。（2口）

○板本敏行：妻の誕生日にお花を送っていただきありがとうございました。忘れていたので助かりました。（1口）

○河野洋平、吉田信秀、神田敏治、沖宗正明、佐野庸子、神辺眞之：歴史探訪会で伊勢神宮に参拝して

きました。天気には恵まれませんでしたが、食事はとても美味しかったです。（1口×6）
○柴田公房：おせち重のご案内を入れさせていただきました。和食、洋食、中華が楽しめる3段重をはじめとし

て、3種ご用意いたしております。ＡＮＡクラウンプラザホテル広島のおせちと共に、新しい年をお迎えいただけれ

ば幸いです。（2口）

○古本由美：昨日、２人目の孫が無事生まれて、母の１３回忌も無事執り行いました。（2口）

私は１９９９年、北川会長時の年度末６月に４人目の女性会員として東南RCに
入会させていただきました。

北川会長は広島に初の女性会員を入れたい思いがあったようで、入ってもらうからには

３～４人の女性を一度に入れたいと思っておられご苦労されたと聞いております。

私もRCに入会するのは不安もあり、お断りしたのですが、「１００人の方々と一度

に知り合いになれるのはとても楽しいから。絶対に入会した方が良いよ」と勧めら

れ入会致しました。入会後、元気でおられたチャーターメンバーの三宅会員が女性

会員をご自宅に招待していただき、奥様と共にあたたかいおもてなしを受けました。

入会した際はまだ女性会員の方々と知り合っておりませんでしたので、その席でゆっくり話をすること

ができ、今に至っております。入会してもう２３年になりますが、最初のおもてなしの結果がずっと続いて

いるのではないかと思っており、三宅会員のご配慮にはとても感謝しております。また、その当時の女性

会員４人のうち３人は今も在籍しております。

東南RCはその後女性会員が増えてきましたが、男性会員も含め自由でおおらなか雰囲気のあるクラ

ブだからではないかと思っています。

私の職場は保育園ですのでほぼ女性の職場にです。男性ばかりのRCに入るのは緊張しましたが、

RCの方々との交流や役割を引き受けたことは私の人生や仕事面にも役立っております。

私が東南RCに入会した時期、若竹福祉会は１法人１施設でしたが、その後１法人３施設と増やしまし

た。その時期にはいろいろ悩み、決断していきましたがRCに入っていたからこそ決断できたのではない

かと思っております。又、そのうちの坂町に２施設目を作る際にあたり㈱フジタさんとのご協力により保

育園を増設することができました。

時代と共に保育園も大きな変化をとげております。その変化に対応することは大変ではありますが、

会員の方々と色々なお話を聞きながらどのように工夫されているかと知ることが出来ることは私自身の

エネルギーの原動力になっております。ここまで頑張れたのは東南RCに入会したおかげと思い、感謝し

ております。ご清聴ありがとうございました。
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報告：国際奉仕・姉妹クラブ担当リーダー 守下康弘

10月12日（木） 柄会長、田上会長エレクト、要田被爆樹木特別委員会委員長他、総勢9名にて特別

友好クラブである仙台南RCの植樹式、仙台市役所訪問、夜間例会へと過密スケジュールでしたが最高

の晴天の中参加して参りました。1年半前に仙台地区大会での被爆樹木の植樹式に参加しました。

津波の震災にあった荒浜小学校近くに前回植樹しましたが、今回もその近くの場所を仙台市から提供を受け、

約350本の苗木と1本の被爆樹木を仙台南RCのメンバーを含め総勢25名で植えました。その場所には前回同様、石

碑を建立し、裏面には仙台南RCと当クラブの友好について刻まれています。植樹式のあと仙台市役所建設局長へ

表敬訪問をし、松井広島市長のメッセージと被爆樹木のアルバム写真を手渡しました。

18：30～、夜間例会へ参加し、今までの両クラブの友好の軌跡についてたくさんの楽しい思い出話し

と共にお聞きしながら 和やかな食事のひと時を過ごせました。仙台南RCは地区補助金事業として5年
間植樹の事業を進めておられます。

引き続き、被爆樹木の寄贈を継続することと更なる友好を深めることを誓い、仙台訪問を終えることが出来ました！

1 0 / 1 2 - 1 3 仙台南 R C 訪問

10/27（金）広島城南（シェラトン）

10/30（月）広島廿日市（サンプラザ）

11/ 1（水）広島陵北（リーガ）

11/10（金）広島南（リーガ）

11/13（月）広島廿日市（サンプラザ）

11/15（水）広島陵北（リーガ）

他クラブ例会変更・休会情報 (受付12：00～12：30)


